

El Grano



de Arena

El que no está conmigo
está contra mí.
San Lucas cap. XI vers. del
14 al 28

PERIÓDICO BISEMANAL CONSAGRADO AL CORAZÓN DE JESÚS
CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

El que no recoge conmigo
desparrama.
San Lucas cap. X.

Administración: Nueva, 25.

Precio de abono: 0'50 pesetas al mes.

APOSTOLADO DE LA ORACION

Noviembre

Intención general aprobada y bendecida por Su Santidad
La salvación de los que mueren

ORACION PARA ESTE MES

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, por la salvación de todos los que van á morir hoy.

RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Tener mucha devoción al Corazón agonizante de Jesús.

Recomendaciones especiales para este centro local de Mahón:

- 1.^a La reparación de las blasfemias.
- 2.^a La educación cristiana de la niñez.
- 3.^a Las Congregaciones Marianas.

Veinte conversiones.—Nueve obras de celo.—La realización de un proyecto en obsequio de la Inmaculada — Una vocación.—Veinte enfermos.—Paz para una familia —Salud para una socia.—Nueve gracias espirituales, cinco temporales y siete particulares.—Feliz éxito en cinco asuntos importantes.—Consejo y protección en varios.—Acción de gracias por quince beneficios alcanzados.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Noviembre y días en que los celadores pueden ganar indulgencia plenaria.

Día 11.—San Martín, obispo.

» 19.—Santa Isabel, viuda.



Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por el celador Rdo. D. Pedro Hernandez, Pbro., y por las socias D.^a Juana Fá, D.^a Antonia Pons Cardona y D.^a María Menendez, que fallecieron en Octubre último.

A. M. D. G.

¡Que feliz será ella!

Cuan inefable, cuan sublime y consoladora es nuestra sacrosanta religión! Si deploramos una desgracia, de esa Religión emana la esperanza que nos consuela: si derramamos llanto, ella es el paño que le enjuga dulcemente: si un desengaño mata las caras afecciones de nuestra vida, ella dulcifica estas heridas que nos desgarran el alma: si la muerte nos arrebatara un ser querido, ella nos da resignación.

¿Quién en este mísero mundo no ha lamentado un sufrimiento? ¿y qué sería de aquel que ve desvanecerse las alegrías de su existencia, si no le prestase amparo la Religión? ¿Qué sería del que junto al lecho de una persona estimada mira cual se extingue su vida, sin que su ternura sea bas-

tante á detener la muerte que presurosa avanza, si no le alentara la Religión? ¡Ay! ¡cuan desgarradores son esos momentos! Allí, á su lado contemplamos con intensa pena como se acortan los instantes que ha de pasar junto á nosotros; enjugamos con cariño el frío sudor que baña su frente; y al fin, absorbemos en un beso impregnado de lágrimas el último aliento de aquel ser tan amado! Decid: en esas horas de suprema angustia, de inexplicable dolor, de ardoroso llanto, ¿quién nos alienta? ¿quién envía á nuestra alma esa dulce voz que nos dice, *orad* por su descanso? ¿quién dulcifica tanta amargura? ¿quién mitiga nuestro desaliento? ¡La Religión!

Han pasado algunos meses, y aun está vivo, palpitante ante mis ojos ese cuadro que acabo de trazar. Era huérfano; pero la Providencia me había deparado una segunda madre que, siendo hermana de la primera, como esta me había medido entre sus brazos, velado como un ángel mi cuna, y sellado mi frente con tiernos y dulcísimos ósculos. Ella se fué al cielo: yo quedé en la tierra con el corazón lacerado y el alma triste. Era el único ser más próximo que en la tierra me quedaba y á cuya benéfica sombra me cobijaba, como suave oasis que anima al fatigado caminante en dilatado desierto.

Sin embargo, ni un minuto me ha faltado la resignación debida. Llorando bendigo á Dios, llorando oro y llorando espero. Y lo que más me ha consolado en medio de mi gran tribulación, el bálsamo que más eficazmente ha cicatrizado la honda herida abierta en mi corazón, es el recuerdo de la ferviente invocación al Niño Jesús de Praga, que constantemente tenía en sus labios aquella mi segunda madre querida durante los pocos días de su mortal enfermedad, y cuya invocación me parece que repercute aun en mis oídos y que sin duda me repercutirá toda mi vida en mi corazón: *Niño Jesús de Praga, ayudadme*. Esta era su dulcísima plegaria; su invocación predilecta. Y el prodigioso Niño concedió á aquella alma enamorada de El la inapreciable gracia de recibir perfectamente los Santos Sacramentos, todos los auxilios de nuestra santa Religión y una muerte tranquila como el sueño de un ángel.

¡Que feliz será ella! Así exclamé al recoger el último suspiro que exhaló entre mis brazos aquel ser tan amado para mí. «¡Qué dulce es morir después de haber tenido una constante devoción al Corazón de Aquel que ha de juzgarnos!» decía la bienaventurada Margarita de Alacoque. Y yo añadido: ¡qué consoladora, que hermosa es la muerte de aquella persona devota y amante de la infancia de Jesús, representada en el milagroso Niño de Praga!

Entrando en el vestíbulo de la eternidad con el filial saludo en los labios, dirigido al prodigioso Niño Jesús, saldría El sin duda al encuentro de aquella preciosa alma, la tomaría en brazos, y estrechándola sobre su corazón, la introduciría en la mansión de su gloria, para colmarla de bendiciones y hacerla eternamente feliz gozando de la vista de aquel divino Niño Jesús, á quien tanto amaba y con tanto ardor había invocado. *¡Que feliz será ella!*

Ese recuerdo tan dulce y consolador para mi alma, hizo que me postrara después á los pies de una imagen sagrada del milagroso Infante, suplicándole con todo mi corazón que me mirara como un huérfano que necesitaba su divino amparo. No ha quedado ciertamente defraudada mi súplica. El Niño Jesús de Praga me ha colmado de consuelos y favores, y puedo exclamar con toda verdad: *Pater meus et mater mea dereliquerunt me; Dominus autem assumpsit me*. Mi padre y mi madre me han dejado; pero el Niño Jesús de Praga me ha prohijado.

GABRIEL VILA, Pbro.

Ciudadela (Menorca) Octubre de 1904.

(De «El Mensajero del Niño Jesús de Praga»)



Los militares y el duelo

El bizarro general Sr. Saleta, residente en Zaragoza y muy conocido en Navarra, ha escrito el siguiente artículo en el que propone se constituya en España una Liga para perseguir la estúpida y bárbara costumbre del duelo, y que quisiéramos leyeran tantos capitanes Paredes como pululan por España.

Dice así su hermoso escrito:

Asunto de vida ó muerte

Su nombre lo expresa con toda claridad: el *duelo*. El que mata, muere de remordimiento; porque la conciencia acaba por profundizar muy hondo, atravesando las capas convencionales de las preocupaciones admitidas en los países donde éstas existen, que por cierto no son los más cultos y civilizados, conforme pueden atestiguarlo Inglaterra, desde el príncipe Alberto en 1844, y Alemania, en cuanto su poderoso emperador Guillermo II intervino personalmente en tan gravísimo asunto.

Y nadie podrá negar al Imperio alemán su condición esencialmente militar de buena ley. Y se comprende perfectamente: desde el momento que el ciudadano jura á Dios morir por la Patria, está, si cabe, aun más obligado á no disponer de una vida que no es suya.

Así lo entiendo ahora, y así lo entendía cuando, en momentos de peligro, fui retado, y contesté diciéndole que en el combate inmediato podríamos el retador y yo poner en parangón nuestro respectivo valor, avanzando ambos hacia el enemigo, que ocupaba una fuerte altura, llave de las posiciones

señaladas á nuestro ejército, encerrado entre montañas.

Debo añadir, en honor de la verdad y de todos mis compañeros de armas, incluso el retador, que mis palabras alcanzaron un aplauso unánime, y pocas horas después la proposición fué tomada y el ejército llegó á salir de su encerrona.

Así dejamos á salvo nuestro honor, y si hubo ofensas mutuas, fueron perdonadas mutuamente y sin necesidad de humillación alguna.

En este asunto como en todos los de la vida, vale más la experiencia que todos los *a más b* del mundo.

Allá va otro ejemplo que me sirvió de enseñanza en mis mocedades:

Siendo alumno de primer año entró en la Academia el furor de los desafíos, terminados enérgicamente por el bizarro y sabio director. Mientras duró la furia, la moda llegó á imponerse á la gente moza, con excepción de un subteniente alumno del cuarto año, cuya religiosidad corría parejas con su ejemplar aplicación y envidiable aprovechamiento. Al ser desafiado, contestó que *no podía, no debía, ni quería* admitir ningún desafío. Fué tildado de cobarde, se trató de su expulsión por los compañeros, sufrió horriblemente y á solas, logró vencerse, y mereció la más bella recompensa cuando, años después, vióse por primera vez en el caso de acreditar su valor á la cabeza de una compañía y frente á un enemigo formidable, haciéndose digno de los elogios que le prodigaron los capitanes generales, duques de Tetuán y de Valencia, que ostentaban en sus pechos la cruz laureada de San Fernando.

Estos ilustres y valientes generales ya murieron; pero aun vive aquel antiguo y querido compañero mio, siempre agradecido á quienes contestaron oportunamente á los que le habian insultado y denigrado partiendo de una base falsa, y debida á un error inadmisibles entre cristianos y personas de juicio, cuyo valor debe ostentarse en el cumplimiento de sus deberes, principalmente cuando estos deberes exigen grandes sacrificios.

La Liga antiqüelista, enérgicamente mantenida en las naciones más civilizadas de Europa, se impone en España, si pretendemos no quedar rezagados.

HONORATO DE SALETA.
(General de Ingenieros.)



AL MENUDEO

ROMA

El Papa en el Consistorio últimamente celebrado, nombró á muchos obispos italianos y extranjeros.

Los nombramientos de los obispos españoles son los siguientes:

Nozaleda, para Valencia; Noriega, para Salamanca; Cadena, para Vitoria; Miranda, para Segovia; Sotomanera, para Badajoz; Bartán, para Oviedo; López Paleas, para Jaca; Diego Alcolea, para Astorga; y Esteban, para Orense.

Se asegura que el Sr. Nozaleda irá muy en breve á posesionarse del arzobispado de Valencia.

El Colegio español de Roma, establecido en el palacio Altemps, celebró el día 13 del corriente solemne función religiosa en conmemoración del aniversario de la instalación de la reserva del Santísimo Sacramento en la capilla del mencionado Colegio. Oficiaron en la fiesta los Cardenales Merry del Val y Vives y Tutó.

MADRID

En los Círculos políticos se habla mucho de la combinación del alto personal que se prepara.

Se dice que éste ha sufrido un aplazamiento con

objeto de incluir en ella las siete senadurías vitalicias que se hallan vacantes en la actualidad.

En la combinación citada se comprenderá alguna subsecretaría, una dirección general y la fiscalía del Tribunal de Cuentas, asegurándose que serán jubilados dos ministros del referido Tribunal, entre ellos el señor Chacón.

A estas vacantes pasarán el fiscal del repetido Tribunal de Cuentas y el subsecretario del ministerio de Gracia y Justicia señor Hernández.

Por último, se dice también que el subsecretario de la presidencia señor Torrealanz será agraciado con una senaduría vitalicia.

PALMA

El Sr. Castaño da cuenta del nuevo arreglo escolar de Baleares y dice que, según él, en Palma se crean buen número de escuelas de niños y niñas, lo que originará al Ayuntamiento un nuevo gasto de 115.000 pesetas. Propone que este asunto pase á la Comisión de Fomento para que informe al Ayuntamiento acerca de lo que procede hacer, pues el ministerio de Instrucción pública ha abierto, antes de aprobarlos definitivamente, una información sobre los arreglos escolares, la que termina dentro del plazo de un mes. Además, propone que la Alcaldía se dirija á los otros Ayuntamientos interrogándoles sobre la conducta que piensan adoptar en esta cuestión. Así se acordó.

Y se levantó la sesión.

EXTRANJERO

Habiendo acordado algunos sectarios erigir una estatua al caballero de La Barre, joven calavera, lleno de deudas y de vicios, que fué decapitado en el siglo XVII por haber mutilado un Crucifijo, se dirigieron á algunos hombres ilustres para que apadrinasen semejante acto, y entre ellos á M. F. Passy, quien les contestó reproduciendo la carta de Federico II, rey de Prusia, á Voltaire, en una ocasión análoga:

«No me negaréis—decía el soberano protestante al impio filósofo francés—que todos los ciudadanos deben atenerse á las leyes de su país; y puesto que éstas castigan á aquellos que escarnecen el culto adoptado por la mayoría de los ciudadanos, la decencia, la discreción y el respeto debido á las leyes, obligan á todos los ciudadanos á abstenerse de hacer befa del culto reconocido por la nación y de evitar toda clase de escándalos.

«La tolerancia debe asegurar á cada uno la libertad de creer lo que quiera; pero esa tolerancia no debe extralimitarse á autorizar la desvergüenza y la licencia de los jóvenes que pretenden insultar y mofarse de lo que el pueblo venera.»

Sabido es que en Inglaterra y en los Estados Unidos tienen las Cámaras un capellán, con cuyas oraciones se abre siempre la sesión, y en la capital de Holanda empiezan también así las del Ayuntamiento, cuya costumbre va á ser adoptada en Limburgo.

En Diciembre de 1902 un joven oficial del ejército francés, llamado Ricart, perteneciente á una de las más distinguidas familias de Reims, ingresaba como novicio en un convento de Benedictinos, siguiendo el ejemplo de tantos otros que, como él, después de derramar su sangre por la patria, sacrificaba todas sus ambiciones para abrazar un estado más perfecto.

Al mismo tiempo que el teniente Ricard, profesaba en la Orden benedictina el abate Picard, párroco de San Vicente de Rouen, hombre de esclarecido talento y grandes virtudes.

Menorca

Insistiendo

Ya indicábamos en nuestro último número al

hacer algunas reflexiones sobre el nuevo atentado por la dinamita, que ha ocasionado nuevas dolorosas víctimas y nuevos crímenes, cometidos al impulso de las falsas ideas que se proclaman redentoras y salvadoras de la sociedad, Barcelona ha sufrido la explosión de otra bomba, con numerosas desgracias de inocentes, y hoy insistimos sobre lo mismo.

España, y el mundo civilizado se estremecerán de horror ante semejante atrocidad, que viene á sacar á la superficie la exaltada perversión que vive y se alienta en el fondo de una civilización materialista y desequilibrada.

No faltarán el coro unánime de protestas, las recriminaciones más recargadas, peticiones de castigos ejemplares, demandas hasta de leyes encaminadas á la represión y prevención de estos horribles atentados contra el orden social; se buscarán los autores materiales, y hasta los inmediatos impulsores del delito; quizás llegue hasta ser castigado algún desdichado *sectario de acción*, pero dentro de poco, pasada la efervescencia del momento, en medio de la agitación en que viven las sociedades modernas, el crimen se dará al olvido, los criminales hasta inspirarán compasión, y se considerará todo una afección local, manifestación de un neurótico ó de un demente, y continuará la sociedad del día consagrándose á sus gigantescas concepciones materiales, dando al olvido á las víctimas, al crimen y á sus autores.

Así ha sucedido siempre en la larga serie de atentados de este género, que con la mayor frecuencia impresionan de momento á la humanidad; pasada esta primera impresión, los olvida bien pronto, y en ellos no encuentra nada digno de ser tenido en cuenta para poner radical remedio al hondo cáncer, que corroe y trata de destruir el orden social.

¿Cómo han de creer los fundadores y partidarios de las ideas de libertad en el pensamiento que todos estos crímenes son consecuencias lógicas, deducciones naturales y racionales de las propias ideas que sustentan?

Si ha de regir una absoluta libertad del pensamiento; si tras de no darle al pueblo la abundancia que se le ha ofrecido de medios naturales para sostener su mísera existencia, se le hace ésta insoportable, suprimiéndole hasta la creencia en Dios, y de los futuros destinos del individuo dotado de razón, no hay que extrañar en absoluto estas terribles protestas de la miseria abandonada á sus propias fuerzas, y alimentada con las más perversas ideas contra la Religión.

Esta ha sido siempre el freno de esas desesperaciones individuales, y para los que en ella creen y esperan es bien fácil el remedio de esta honda perturbación social.

Para los que suprimen el orden sobrenatural, la fé en un Dios creador, y las demás verdades de nuestra sacrosanta religión, ese mal se disipa con la abundancia de libertad en el pensar, con el apoyo á los elementos más avanzados y radicales, y con el culto de nuevos ideales de progreso material.

Por desgracia, si Dios no lo remedia, no tardarán en manifestarse nuevas llamaradas del gran incendio que ruge y se propaga, cada vez con más violencia, en el suelo y subsuelo de la civilización actual.



El jueves por la mañana fué bendecida la nueva campana, de que dimos cuenta en nuestro número anterior, siendo inmediatamente subida á la torre del templo de Santa María, para ser colocada en el lugar que ocupaba la que hace meses se deterioró, y que era conocida por la *mitjana*.

El jueves por la noche entregó en Barcelona su alma al Criador la señora D.^a Teresa Seguí, esposa del reputado médico mahonés Sr. Llansó.

Reciba nuestro paisano el doctor D. Federico Llansó, lo mismo que la familia, la expresión de nuestro más sentido pésame, mientras tanto dirigimos al Cielo ferviente plegaria por el alma de la finada.

Ayer, festividad de Santa Catalina, vióse muy concurrida la Misa mayor, que á las nueve y media se dijo en Santa María, cantándose al final de la misma, solemne Salvé en el altar de la Virgen de la Merced, que apareció iluminado durante todo el día, obsequiando así á la celestial Señora, una persona devota de la Madre de Dios.

El martes por la tarde tuvo lugar una reunión magna en el local que ocupa el Círculo Menorquín con el fin de reorganizar el partido conservador de ésta.

El vapor que hace escalas en Alcudia y Ciudadela, y que llegó á ésta cerca de las doce de la mañana del miércoles, con carga general, pasaje y la correspondencia pública, á causa el mal estado del mar sólo pudo dejar la balija en el puerto de Ciudadela.

Persistiendo el temporal no ha llegado aun á ésta el vapor «Menorquín», que desde Palma había de ser portador de 300.000 pesetas, destinadas á la Administración Depositaria de Hacienda de esta ciudad.

Se dejan sentir con bastante intensidad los rigurosos efectos del frío, habiendo bajado notablemente la temperatura.

Alerta con los costipados.

Después de larga enfermedad, falleció en la madrugada de ayer, el joven D. Francisco Pons Vidal, habiendo recibido diferentes veces el Sacramento de la Penitencia, y auxilios de nuestra Religión.

A la conducción del cadáver al Cementerio católico de esta ciudad, que se verificó á las cuatro de la tarde de ayer, asistieron numerosas personas amigas y conocidas del finado y familia, precedidas de la Rda. Comunidad de Presbíteros de la parroquia de Santa María, con ornamentos de primera clase, y oficiando el Decano de los Beneficiados de la indicada parroquia, Rdo. Señor Sancho, Pbro.

Reciba la familia del malogrado joven señor Pons, nuestro más sentido pésame, y nuestros lectores no se olviden de tener presente en sus oraciones al difunto, que en la flor de su edad ha bajado al sepulcro.

A las doce de hoy, un repique general de campanas de los templos de esta capital, ha anun-

ciado que mañana es el día señalado por el Exmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis, para verificarse la Peregrinación al Monte-Toro.

Si el tiempo lo permite, serán muchas las personas de toda la isla que visitarán á la celestial Patrona de Menorca, en el venerado Santuario, que se levanta en el centro de la isla.

Parece, por fin, que van á ser atendidas las peticiones de Menorca, referente á la salida de nuestros vapores correos. Se dice que el cambio de itinerario será como sigue: De Barcelona para Mahón con escalas, á las cuatro de la tarde, y lo mismo de Mahón directamente para Barcelona y viceversa. De Palma para Mahón y viceversa á las cinco de la tarde. No se tocará la hora de salida de los domingos, que es á las seis.

Qué alguna vez se nos atienda, aunque sea en cosa tan insignificante como justa, como es el cambio de horas de salida de los vapores, lo celebramos. ¿Cuándo podremos decir otro tanto respecto de la Sucursal del Banco de España y del ferrocarril de Mahón á Ciudadela...?

El próximo lunes, día 28, se dará principio en la iglesia de San José, á un solemne Triduo en honor de la Medalla milagrosa, cuyos cultos van detallados en la sección correspondiente de este número.

El miércoles inmediato terminarán los actos piadosos que durante todo este mes de Noviembre se vienen practicando á diferentes horas en las iglesias de esta población, en sufragio de las almas del Purgatorio, y que se ven bastante concurridos.

En otro lugar de este número insertamos un escrito de nuestro buen amigo el Dr. D. Gabriel Vila, Profesor del Seminario de Ciudadela.

CIUDADELA

El martes por la noche descargó un chubasco acompañado de algunas detonaciones. En la mañana del miércoles llovió con abundancia. Eran ya muy deseacas las lluvias, pues se dejaba sentir su necesidad en los pastos y tierras de laboreo para la próxima sementera.

El jueves por la tarde descargó también una fuerte tormenta de agua, viento, truenos y granizo.



Parroquia de Santa María

Primer domingo de Adviento.—Misas rezadas á las cinco, seis, siete, ocho y doce. A las diez la mayor, con sermón por el Rdo. D. Jaime Tutzó, presbítero, Beneficiado. A las tres Vísperas, Completas y Rosario.

Durante la primera Misa se practicará la devoción del mes de Noviembre dedicado á las benditas Almas del Purgatorio, continuándose los días siguientes hasta el miércoles inclusive.

Viernes 2 de Diciembre.—A las siete Misa con exposición del Santísimo y Comunión reparadora para los celadores y socios del Apostolado de la oración.

Al anochecer, después del Rosario, preparación para el santo día de retiro.

Sábado 3.—Los actos del día de retiro espiritual serán: á las diez y media, con misa meditada, y al anochecer, después del Rosario.

Parroquia de Ntra. Sra. del Carmen

Domingo primero de Adviento.—Las Misas se dirán á las cinco, siete y media y nueve. Con motivo de la Peregrinación al Santuario de Ntra. Señora del Monte Toro se suprimirá la Misa mayor. En la de nueve se explicará el Santo Evangelio. A las dos catequística y á las tres Vísperas y Santo Rosario.

Miércoles.—Al anochecer se dará principio al piadoso ejercicio de las 40 Ave Marías en preparación á la gran festividad del Nacimiento de Nuestro Señor Jesucristo, cuya devoción se practicará todos los días laborables al anochecer y los días festivos después de vísperas.

Jueves 1.º de Diciembre.—A las nueve de la noche, el ejercicio de la Hora Santa con el Señor de manifiesto.

Viernes, día 2 Diciembre. A las siete y media Misa de Comunión reparadora en el propio altar del Sagrado Corazón de Jesús.

Sábado, día 3 de Diciembre, fiesta de San Francisco Javier, Patrón de la obra de la Propagación de la fé.—A las siete Misa ante la imagen del Santo, en la que habrá comunión general para los asociados á dicha obra, pudiendo lucrar Indulgencia plenaria. A las siete y media, Misa con exposición de S. D. M. por las intenciones de la Liga antimasonica. Al anochecer, después del Rosario y el ejercicio de las 40 Ave Marías, se cantará solemne Salvé á Ntra. Sra. del Carmen.

Todos los días de la semana habrá Misa á las ocho y media.

Parroquia de San Francisco

Domingo 27 de Noviembre.—Misas rezadas á las cinco, á las siete, á las ocho menos cuarto, á las nueve y á las diez. Durante la de las siete continúan los piadosos Ejercicios en sufragio de las almas del Purgatorio. La de las ocho menos cuarto será de Comunión general para los Tarsicianos.

A las dos enseñanza del Catecismo.

De cuatro á cinco y media, exposición del Santísimo y los Ejercicios con que anualmente los Tarsicianos honran á Jesús sacramentado este mes serán aplicados en sufragio del alma de D. Juan Antonio Cardona (p. g.)

Desde el lunes 28 hasta el miércoles 30, los Ejercicios del mes de las Almas se practicarán durante la Misa que á las siete se celebra en la Cripta.

Martes 29.—Misas rezadas á las siete y media y á las nueve en el altar de S. Antonio de Padua. Al anochecer se dará principio al devoto y solemne Novenario que en preparación á la fiesta de la Inmaculada Concepción celebra anualmente esta iglesia; continuando á la misma hora los demás días hasta el sábado inclusive.

Iglesia de San José

Triduo en honor de la SSma. Virgen de la Medalla Milagrosa

Lunes 28.—A las cinco de la tarde después de espuesto el SSmo. Sacramento, se rezará el Rosario, é inmediatamente se cantará solemne Trisagio Mariano. Meditación, Reserva y se concluirá con el canto de los Gozos.

Martes 29.—Idénticos cultos que en el día anterior.

Miércoles 30.—A las siete de la mañana misa de Comunión; á las nueve y media la mayor solemne, predicando el Rdo. D. Esteban Quintana Pbro. Vicario de la Parroquia de Ntra. Sra. del Rosario de Villacarlos.

Por la tarde á las cinco se practicarán los mismos cultos que en los dos días anteriores, y ocupará la Sagrada Cátedra el Ldo. Rdo. D. Gabriel Coll Pbro. terminándose con solemne Te Deum, Reserva y besamanos á la SSma. Virgen.

Todos los fieles convenientemente dispuestos pueden ganar indulgencia Plenaria, visitando la Iglesia de San José y orando á intención del Sumo Pontífice desde la tarde del martes, hasta la puesta del sol del día siguiente.

Asociación de la Vela y Oración al Smo. Sacramento

Se recomienda á las oraciones de los Asociados el alma del difunto hermano Rdo. D. Bernardino Fronty y Ponsetí Pbro., interesando su asistencia á la Misa de reglamento que en su sufragio se celebrará en la parroquia de Sta. María el próximo jueves día 1.º de Diciembre á las 8 de su mañana.—El Director.



ADORACION NOCTURNA

Sección de Mahón

Domingo 27 Noviembre de 1904.—Turno de San Tarsicio n.º 1

Misa de Comunión general á las ocho menos cuarto en el altar mayor de San Francisco.

Vela de cuatro á cinco y media de la tarde.

Por el alma de D. Juan Antonio Cardona (q. g. g.)

Sección de Ferrerías

Sábado 26 Noviembre de 1904.—Turno n.º 2 «San Pascual Bailón».

Vigilia ordinaria empezando á las diez.

Misa á las cinco y media.

Por el alma de D.ª María de los Angeles Sirera Fenellós de Aguirre (q. g. g.)



Sociedad Española de Impermeabilización

Establecida en Madrid

Agencia exclusiva para Baleares
MATEO TERRÉS, SASTRE.

Novísimo procedimiento para impermeabilizar sin goma toda clase de telas de lana para señora y

caballero, conservando las telas sus colores primitivos y la transpiración del aire, cuya propiedad higiénica es recomendable con preferencia á todas las telas engomadas.

De todas las telas de mi establecimiento se puede escoger para confeccionar cualquier prenda impermeable.

Esplanada, 2 Mateo Terrés, Sastre Esplanada, 2



Mesa Revuelta

Curiosidades

La tuberculosis del ganado vacuno

El profesor Von Behring, de Marbourg, es autor de un procedimiento para la vacunación del ganado vacuno consistente en inyecciones intravenosas, de cultivo de ciertas razas de bacilo tuberculoso de origen humano; estas inyecciones confieren á dicho ganado, según parece, una verdadera inmunidad contra la tuberculosis propia de su especie, que progresa de día en día de manera alarmante. La Sociedad de medicina veterinaria de Francia ha concebido el proyecto de someter el método del profesor alemán á la comprobación de un experimento demostrativo. Según el programa propuesto por el profesor Vallée, en Alfort, este experimento se verificará en 60 animales por lo menos; 30 de ellos se inocularán con vacuna del profesor Von Behring; luego después de haber tuberculizado á todo el ganado se experimentará á todos los animales á los unos con una infección experimental (15 vacu-

nados, 15 testigos) á los otros por cohabitación íntima y prolongada con ganado vacuno enfermo de tuberculosis (15 vacunados, 15 testigos).

La comparación de los animales sometidos á dichas pruebas demostrará cual sea la verdadera eficacia del procedimiento de Von Behring.

Para ejecutar este arriesgado experimento se necesitan de 12 á 15.000 francos que la Sociedad de medicina veterinaria francesa se propone recoger por medio de una suscripción.

De desear es que el experimento se verifique y tenga buen éxito.



Sección amena

—¿Pero cómo has podido formar parte de una sociedad mercantil, sin un céntimo de capital?

—Pues es muy sencillo. Yo he aportado mi experiencia y los accionistas han aportado su dinero.

—¿Y qué?

—Que yo poseo su capital y ellos tienen mi experiencia. Así es que estamos en paz.



Pensamientos

La baja se vale, para elevarse, de los mismos desaires que recibe.—Chateaubriand.

La traición nunca puede ser una virtud, aun cuando preste sus servicios á la causa más legítima del mundo. La traición siempre, y en todos los casos, es infame.—Ségur.

De penas y buenas cenas, sepulturas llenas.

La publicación de la buena prensa es la mejor valla que se puede oponer á la mala.—F.

ANUNCIOS



FARMACIA
DEL

DR. CASASA

TALLERS, N.º 29

(Cerca la Rambla de Canaletas)

Consulta de 11 á 1 ó por escrito

Pildoras orientales

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas "Pildoras", cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritación. Téngase siempre á mano una dosis de estas pildoras sin rival y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta salud.

Compuestas exclusivamente de vegetales son inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas en especial las del corazón, de estómago, histéricas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia calle de Tallers n.º 29, Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Cuantos padezcan de la boca

Dolor de muelas, caries, flojedad de sangre ó descarnada de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes móviles sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., deben usar el "Elixir dentrifico Saint-Servaint del Doctor Casasa."

Único que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más pérdida la tienen.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia calle de Tallers n.º 29, Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Contra los herpes

y demas humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el "Extracto Anti-Herpético de Dulcamara", compuesto por el Doctor Casasa, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente sin que jamás den señales de haber existido.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia calle de Tallers n.º 29, Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Salón Modelo

PELUQUERÍA Y BARBERÍA

DE

M. MALDONADO

En dicho establecimiento, encontrarán cuantos se dignen honrarlo con su asistencia, un esmerado servicio, usándose en el mismo todas las reglas higiénicas recomendadas para garantir la salubridad.

A dicho fin, ha adquirido el señor Maldonado una Estufa antiséptica con el uso de la Formalina para la desinfección de todos los utensilios que se emplean para cada persona.

Se confeccionan toda clase de postizos.

Arravaleta, 10—Mahón

Postales ilustradas

Imprenta de B. Fábregues

Novedades todas las semanas



En la Fotografía de

FEMENÍAS

Plaza Miranda n.º 4—MAHÓN

se hacen Retratos desde 1 real de vellón á 5 duros

¡Catálogos en fotograbado, para monederos, alhajas, calzado, muebles, etc., etc. pídanse muestras!

Por deteriorada que esté y pequeña que sea una fotografía, puede ampliarse al tamaño natural.

¡Gran surtido en marcos Fashionable!

Se conservan los clichés, durante un año.

(Muestrario en la Plaza del Carmen esquina á la calle del Norte).

B. Fábregues, imp. Nueva, 25.—Mahón.
Talleres, San José, 69